

Roland Silva 1932-2020

In memoriam – Dr Roland Silva – Honorary President of ICOMOS / Président d'Honneur de l'ICOMOS

It is our sad duty to circulate the announcement below to you on behalf of ICOMOS Sri Lanka. ICOMOS joins our Sri Lankan colleagues in mourning the passing of our esteemed Honorary President, Dr Roland Silva and in giving thanks for his contribution to ICOMOS and cultural heritage conservation both in his country and internationally.

Il est de notre triste devoir de vous faire parvenir l'annonce ci-dessous à la demande d'ICOMOS Sri Lanka. L'ICOMOS se joint à nos collègues sri-lankais pour pleurer le décès de notre estimé Président honoraire, le Dr Roland Silva, et pour exprimer notre reconnaissance pour sa contribution à l'ICOMOS et à la conservation du patrimoine culturel dans son pays et à l'étranger.



Roland Silva at the 2015 ICOMOS General Assembly in Fukuoka, Japan / Roland Silva à l'Assemblée générale de l'ICOMOS 2015 à Fukuoka, au Japon (©NPO Tomomachizukurikobo/Gaia Jungeblodt)

It is with profound sadness and grief that ICOMOS Sri Lanka announces the demise of Dr. Roland Silva, the Past President of ICOMOS International for three consecutive terms from 1990 to 1999 and its Emeritus President thereafter. He passed away at his residence in Colombo on 1st January after a brief illness at the age of 87.

He held the positions as Director General of Archaeology, founder and the first Director General of the Central Cultural Fund, National Trust, ICOMOS Sri Lanka, Sri Lanka Council of Archaeologists and the Chancellor of the country's premier technical University (Moratuwa), Sri Lanka. He has received a large number of national and international honours. He was also a recipient of prestigious ICOMOS Gazzola Prize.

Beside Roland's outstanding and unparalleled contribution to Sri Lanka's heritage sector, he worked tirelessly to make ICOMOS truly a world body by encouraging the member countries, particularly those in Asia, Africa and Latin America to join ICOMOS by setting up National Committees. During his tenure as the President of ICOMOS International he was successful in increasing the National Committees of ICOMOS from 67 to 114 and the Scientific Committees from 12 to 25. Over the years, he chaired the scientific sessions during which ICOMOS recommended 222 sites in different continents for inscription to UNESCO's World Heritage List. As the President of ICOMOS International, he chaired the International Proceedings in Nara, Japan in 1993 to re-visit authenticity. He started attending ICOMOS General Assemblies since 1984 immediately after the creation of ICOMOS Sri Lanka in 1983 and was also instrumental in organizing the 10th General Assembly in Sri Lanka in 1993. His ability to work with different professionals in diverse contexts has made him a much-respected colleague, both nationally and internationally.

ICOMOS Sri Lanka was fortunate to organize a special event to celebrate him during the International Symposium on World Heritage Properties, Programs and People in the Asia-Pacific Region held jointly with Shanghai's World Heritage Institute of Training and Research in Asia-Pacific Region (WHITRAP Shanghai) in Colombo, Sri Lanka from 7-10 December 2019 in front of national and international practitioners, which happened to be his last public appearance of a long and distinguished career. While ICOMOS Sri Lanka joins his beloved wife (Neela), four children (Nirma, Ravi, Amitha and Prabha) and rest of his family to share the unbearable loss, we are proud to associate with one of the most gifted sons ever produced by Mother Lanka.

*Dr. Nilan Cooray/ Archt. Sagara Jayasinghe
Joint Secretaries,
ICOMOS Sri Lanka
icomos.srilanka@gmail.com*

C'est avec une profonde tristesse et chagrin qu'ICOMOS Sri Lanka annonce la disparition du Dr Roland Silva, ancien Président d'ICOMOS International pour trois mandats consécutifs (1990 à 1999) et son Président honoraire par la suite. Il est décédé à son domicile de Colombo le 1er janvier après une brève maladie à l'âge de 87 ans.

Il a occupé les postes de Directeur général de l'archéologie, fondateur et premier Directeur général du Central Cultural Fund, National Trust, ICOMOS Sri Lanka, Conseil des archéologues du Sri Lanka et chancelier de la première université technique du pays (Moratuwa). Il a reçu un grand nombre de distinctions nationales et internationales. Il a également reçu le prestigieux prix Gazzola décerné par l'ICOMOS.

Outre sa contribution exceptionnelle et inégalée en faveur du patrimoine au Sri Lanka, il a travaillé sans relâche pour faire de l'ICOMOS un véritable organisme mondial en encourageant les pays membres, en particulier ceux d'Asie, d'Afrique et d'Amérique latine à rejoindre l'ICOMOS en créant des Comités nationaux. Au cours de son mandat en tant que Président d'ICOMOS International, il a réussi à faire passer les Comités nationaux de l'ICOMOS de 67 à 114 et les Comités scientifiques de 12 à 25. Au fil des ans, il a présidé les sessions scientifiques au cours desquelles l'ICOMOS a recommandé 222 sites sur différents continents pour inscription sur la Liste du patrimoine mondial de l'UNESCO.

En tant que Président d'ICOMOS International, il a présidé la rencontre internationale à Nara, au Japon, en 1993, qui s'est penché sur le concept de l'authenticité. Il a commencé à assister aux Assemblées générales de l'ICOMOS dès 1984, immédiatement après la création de l'ICOMOS Sri Lanka en 1983, et a également joué

un rôle déterminant dans l'organisation de la 10e Assemblée générale au Sri Lanka en 1993. Sa capacité à travailler avec différents professionnels dans des contextes très divers lui a valu le respect de nombreux collègues, tant au niveau national qu'international.

ICOMOS Sri Lanka a eu la chance d'organiser un événement spécial pour célébrer son héritage lors du Symposium international sur les biens, programmes et personnalités du patrimoine mondial dans la région Asie-Pacifique organisé conjointement avec l'Institut de formation et de recherche du patrimoine mondial de Shanghai pour la région Asie-Pacifique (WHITRAP Shanghai) à Colombo, au Sri Lanka, du 7 au 10 décembre 2019, devant des praticiens nationaux et internationaux, ce qui s'est avéré être sa dernière apparition publique après une longue et distinguée carrière. ICOMOS Sri Lanka partage le chagrin et le sentiment de perte insupportable de son épouse tant aimée (Neela), ses quatre enfants (Nirma, Ravi, Amitha et Prabha) et le reste de sa famille, et nous sommes fiers d'avoir été associé à l'un des fils les plus doués jamais produits par la mère Lanka.

**Dr.NilanCooray / Archt. SagaraJayasinghe
Secrétaires conjoints,
ICOMOS Sri Lanka
icomos.srilanka@gmail.com**



Dr Silva receiving the ICOMOS Sri Lanka Gold Medal and the wishes from the Sri Lankan members, March 2018, Colombo / Le Dr Silva reçoit la médaille d'or de l'ICOMOS Sri Lanka et les vœux des membres sri-lankais, mars 2018, Colombo (© ICOMOS Sri Lanka)